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СТУДЕНТЫ-ГЕРЦЕНОВЦЫ стали призёрами в трёх номинациях 
конкурса «Студент года — 2021» в системе высшего образования Санкт- 
Петербурга. Список победителей и призёров среди лучших студен-
тов определил Комитет по науке и высшей школе и Совет ректоров 
вузов. Студенты РГПУ им. А. И. Герцена стали призёрами в номи-
нациях: «Лучший в студенческом спорте» (Елизавета Громова,  
факультет математики), «Лучший организатор творчества  
и досуга» (Александра Семёнова, институт экономики и управ-
ления), «Лучший организатор работы со студенческими груп-
пами» (Иса Магеррамов, институт экономики и управления). 

В числе лидеров конкурса «Студент года» Иса Магер-
рамов оказывается уже второй раз. А в ноябре он занял 
почётное третье место в Межрегиональном конкур-
се профессионального мастерства будущих педагогов 
«Я будущий учитель», очный этап которого проходил 
на базе Чувашского государственного педагогическо-
го университета им. И. Я. Яковлева. 

КОМАНДА РГПУ им. А. И. Герцена заняла второе место в Четвёр-
тых всероссийских педагогических играх «Классная работа», фи-
нал которых прошёл с 3 по 5 декабря в Липецком государственном 

педагогическом университете им. П. П. Семёнова-Тянь-Шанско-
го. Участие в состязания приняло 11 команд из разных регио-

нов России, а также сборная Полоцка и Минска из Беларуси.

Конкурсная программа предусматривала ситуационное 
применение soft skills будущего учителя, студентам пред-
стояло пройти разные конкурсные испытания. 

Участниками команды Герценовского университета 
стали студенты второго курса института педагогики: 
Дмитрий Кропин, Елена Очкурова, Софья Леонова, Та-
тьяна Осенникова, Сабина Мамедгасанова. Тьютором 
команды выступила доцент кафедры теории и истории 
педагогики Светлана Суворова.

В ДЕКАБРЕ и. о. ректора РГПУ им. А. И. Герцена Сергей Тарасов 
встретился со студентами, добившимися выдающихся результатов 
в спорте: чемпионкой Кубка Европы и первенства Европы, бронзовым 
призёром первенства мира и трёхкратной чемпионкой Кубка мира, 
студенткой факультета математики Елизаветой Громовой; заслужен-
ным мастером спорта по плаванию и членом сборной команды Рос-
сии, многократной чемпионкой и рекордсменкой чемпионата России, 
неоднократной победительницей и призёром чемпионатов Европы 
и мира, участницей Олимпийских игр в Токио, студенткой магистра-
туры института физической культуры и спорта Марией Каменевой; 
мастером спорта по всестилевому каратэ, чемпионом мира и Европы, 
призёром множества всероссийских соревнований, членом сборных 
команд России и Санкт-Петербурга по всестилевому каратэ, студен-
том института физической культуры и спорта Робертом Афунцем.

Сергей Валентинович обратился к молодым спортсменам: «Я хочу 
поблагодарить вас за то, что вы защищаете честь и укрепляете пре-
стиж нашей страны и, конечно же, Герценовского университета. Также 
я благодарю ваших наставников, которые делают всё возможное для 
ваших достижений. Герценовский университет открывает для вас но-
вые перспективы и возможности. Благодаря вашему образованию в бу-
дущем вы сможете стать тренерами для новых поколений и так же, как 
ваши наставники сегодня, воспитывать выдающихся спортсменов».

Ребята поделились впечатлениями о наиболее ярких спортивных 
событиях минувшего года, планами на будущее и поблагодарили ру-
ководство вуза за поддержку. Также они высказали мнения о страте-
гии развития студенческого спорта в университете.

ЧЕСТЬ 
УНИВЕРСИТЕТА

Любой вуз — это в первую очередь его студенты: 
они определяют его место в рейтингах, они делают 
его имя и создают имидж. Каким был Герценовский 

университет в 2021 году? Профессиональным 
и увлечённым, творческим и спортивным, 

вдохновляющим и воодушевлённым.

В ЭТОМ ГОДУ герценовцы отличились в ряде региональных олим-
пиад. Так, студенты РГПУ им. А. И. Герцена получили дипломы первой 
и второй степени городского конкурса по русскому языку, а в команд-
ном зачёте стали первыми. Герценовцы заняли третье место в олим-
пиаде по истории в индивидуальном зачёте и второе — в командном. 
Призовые места достались нашим студентам и в олимпиаде Санкт- 
Петербурга по искусствоведению, а также в городской олимпи-
аде по химии. И. о. ректора РГПУ им. А. И. Герцена Сергей Тара-
сов поблагодарил студентов и их педагогов-наставников за вклад 
в повышение престижа вуза и, в конечном счете, учительской про-
фессии. Он призвал студентов университета на только осваивать 
учебные дисциплины, но и активно заниматься исследователь-
ской деятельностью, которая нужна не только для науки, но и в це-
лом в любой работе.

МАГИСТРАНТЫ второго курса института художественного 
образования, обучающиеся по программе «Искусство», подве-
ли итоги летней практики на выставке «Прощание с летом». Они 
целый месяц создавали живописные и графические работы. На-
чали они с Царского Села, где выполнили свои зарисовки в Ека-
терининском парке, затем магистранты делали зарисовки города 
на разных локация Петербурга. Третьим и завершающим этапом 
стали работы, выполненные на Ладожском озере. Студенты в тече-
ние недели писали виды природы на границе Ленинградской об-
ласти и Карелии. Руководила практикой доцент кафедры графики 
и скульптуры Ксения Почтенная — выдающийся художник-гра-
фик, книжный иллюстратор. Ксения Остаповна традиционно ку-
рирует магистерский курс и ведёт практику у магистрантов. «Та-
кое время, когда вы неделю бок о бок совместно творите, будет 
одним из самых счастливых воспоминаний в вашей жизни. По-
здравляю вас с успешным прохождением практики, мне нравит-
ся всё, что вы сделали», — обратилась Ксения Остаповна к своим 
студентам на открытии выставки. 

Директор института художественного образования Ольга Са-
панжа рассказала, что летняя практика — это обязательный компо-
нент подготовки и бакалавров, и магистрантов института, но бака-
лавры обычно ездят на выездную практику. В этом году, например, 
они побывали в Великом Устюге. По результатам летней практи-
ки бакалавров была представлена выставка «Летние впечатления».

Для меня это был новый и интерес-
ный опыт, я смог проявить себя с разных 

сторон. Очный этап состоял из трёх ту-
ров, в рамках которых нужно было привлечь 

обучающихся к своему предмету, проверить свои теоретиче-
ские знания в области педагогики. Выражаю благодарность сво-
им научным руководителям за оказанную методическую помощь, 
а также вузу и лично и. о. ректора Сергею Валентиновичу Тарасову за 
возможность участвовать в столь интересном конкурсе!

ИСА МАГЕРРАМОВ,  
студент института экономики 
и управления

Четвертые всероссийские педагогические игры 
завершились, и для нашей команды они прошли 

успешно! На играх проверялись наши творческие, 
артистические, лидерские способности, а также умение 

взаимодействовать с детьми и ориентация в сложной ситуации. 
Самым важными испытаниями для нас стали эрудитариум «Куль-
турный код» и «Двоеборье». За оба этих конкурса мы взяли призо-
вые места (первое и второе соответственно). Педагогические игры — 
отличный способ применения педагогических умений на практике, 
а также нахождения в них пробелов вследствие рефлексии.

ДМИТРИЙ КРОПИН, 
студент института педагогики, 
капитан команды 

В Санкт-Петербург мы вернулись перепол-
ненные эмоциями и с большим количеством но-

вых знакомств. Мы проявляли себя в различных 
состязаниях, среди которых были и спортивные, 

и интеллектуальные, и творческие, и многие другие. Такой фор-
мат всероссийского конкурса позволяет не только применить зна-
ние педагогической теории, но и развить множество личностных  
и командных качеств.

СОФЬЯ ЛЕОНОВА, 
 студентка института педагогики 

Три дня пролетели, словно три минуты, ведь 
всё время участники были погружены в сорев-

новательный, а иногда и в образовательный про-
цесс. Мы успели многое: и показать творческие номе-

ра, и подтвердить знание теории, и убедиться в сплочённости своей  
команды, и повзаимодействовать с командами из разных угол-
ков страны. Особенно удалось сдружиться со студентами из Воронежа,  
Благовещенска и Омска.

ТАТЬЯНА ОСЕННИКОВА,  
студентка института педагогики 

Материал подготовлен АННОЙ СМИРНОВОЙ,  
ЕЛЕНОЙ НОВОСЕЛЬЦЕВОЙ, корреспондентами «ПВ» ЕЛЕНА НОВОСЕЛЬЦЕВА, корреспондент «ПВ»

РЕГИОНАЛЬНЫЕ ВЕРШИНЫ

О, СПОРТ!

А ВЫ ВЛАДЕЕТЕ SOFT SKILLS?

ИСКУССТВО ВПЕЧАТЛЯТЬСЯ

ЛУЧШИЕ ИЗ ЛУЧШИХ

МИХАИЛ РАЗУМОВСКИЙ: 
«В СТУДИИ 
Я ПОСТИГАЮ 
СВОИ АЗЫ» 

В декабре известный актёр театра 
и кино, заслуженный артист 
России, руководитель театральной 
студии Герценовского университета 
Михаил Разумовский встретил 
шестидесятилетие. «ПВ» побывали 
в театре-студии на Вознесенском, 39 
и побеседовали с мастером. 

— Во-первых, мы Вас поздравляем с юбилеем. За плечами мно-
жество ролей в кинематографе и театре. Что Вам самому ка-
жется самым значимым из этого огромного багажа?

— Каждый день значимый. И все театральные роли, и все кино-
работы, и все дни, проведенные в студии, тем более — это моя учёба. 
Свои азы я постигаю именно здесь.

— Чему Вы учитесь у своих же учеников?

— Всему! Юмору, уму, реакции на то или иное событие, их безгра-
ничной фантазии. Такое ощущение, что, когда я прихожу сюда, ни-
чего не умею делать. 

 — Вы ведь сами пришли в профессию через театральную сту-
дию ЛГУ, учась в «Корабелке»?

— Да. Как говорят, 1980-е годы, стали расцветом студии ЛГУ. 
Там были Сергей Юрский, Игорь Горбачёв, Владимир Петров, 
очень много людей, которые с нами занимались и речью, и движе-
нием, и музыкой.

— Именно они повлияли на то, что Вы перешли в актёрскую 
профессию? 

— Я давно замыслил поступать в театральный. Просто первая тех-
ническая профессия позволяла избежать армии. Я решил, что луч-
ше молотком постучу эти три года. Всё это как раз пригодилось здесь, 
в студии на Вознесенском. Ещё в школе я снимался в массовках на 
«Ленфильме». И студия в ЛГУ стала такой передержкой. Добился 
в министерстве права свободного распределения и устроился мон-
тировщиком… в БДТ! Это мой первый театр. Собственно, Андрей То-
лубеев и порекомендовал мне студию университета. Два года я бе-
гал туда, поступал в театральные в Питере и Москве, пока не попал 
к Владимирову. 

— Но можно сказать, что свой долг Родине Вы отдали по-
сле окончания театрального, служа в театре в Мурманске?

— Мурманск — по сути филиал нашего города. Там были все пи-
терские выпускники — петровцы, владимирцы, кацманята — и ре-
жиссёр Григорий Михайлов, который нас уже ждал. Я получил та-
кую практику, которой у меня не было бы здесь: за два года сыграл 
12 ролей, из которых 8 главных. 

— Как получилось, что Вы стали худруком нашей студенче-
ской театральной студии?

— Сотрудничество с университетом наладилось в 2015 году, ког-
да в Колонном зале состоялись творческие вечера актёров Театра 
комедии — Михаила Светина и мой. Накануне Дня знаний мне по-
звонила Татьяна Хайновская и попросила прочитать на линейке 
«Мойку» Кушнера, а затем пригласила в студию. 

Беседовала 
ВЕРОНИКА МАХТИНА, корреспондент «ПВ»

АВТОРОМ её выступил студент факультета географии Герценов-
ского университета Роман Дорохин. «Вообще пьеса называется “Ка-
пустник”, потому что это такая лёгкая вещь, которая рождается на 
сцене. Но если бы это было самостоятельное произведение, я бы на-
звал её “Дефицит”», — пояснил Роман.

Действие происходит где-то в начале 1990-х годов, персонажи — 
молодые рок-музыканты, отправившиеся в Америку. В новом мире 
их ждут различные перипетии, открытия, разочарования, а затем 
и радость возвращения домой. О том, почему ребята выбрали для по-
становки именно такую тему, помощница руководителя студии, сту-
дентка факультета химии Дарья Куршина рассказала: «Мне кажется, 
если фантазировать на тему того, кем бы был Михаил Витальевич, 
если бы не актёром, то определённо музыкантом. Можно сказать, 
что это фантазия на тему его молодости. Герои пьесы — классные, 
весёлые, непонятные. Они не понимают Америку, и их не принима-
ют там. У них тот период, когда человек ищет своё место в жизни».

— В Вашей студии в основном занимаются ребята,  
выбравшие для себя профессию педагога, а вовсе 

не театральное искусство. Кого в студии больше всего —  
географов, химиков, или, может быть, филологов? 

— Такой статистики нет. Мои ребятки все — умные, 
талантливые, думающие, что большая редкость в наше 
время, читающие книги и не по годам взрослые люди.

— Вы берёте на себя смелость рекомендовать сме-
нить профессию или это сугубо индивидуальный вы-
бор молодого человека?   

— Никогда. Я думаю, что даже детям нельзя говорить, 
что, мол, я был плотником, и ты будешь строгать. Нельзя 
опыт передать, надо каждому самому пройти этот путь. 

Тогда душа будет сама выбирать.

— Вы согласны с мнением, что профессия артиста 
и учителя схожи?

— Схожесть есть не только с профессией учителя. Я думаю, 
что в любой профессии нужна фантазийная жилка с чёртиками 

в глазах. Живой творческий подход обязателен, особенно в ра-
боте с людьми. В этом смысле занятия в студии непременно при-

годятся ребятам на выбранной ими стезе. 

— Как ещё хотелось бы обустроить студию?

— Это бывшие декорационные мастерские императорских теа-
тров — место «намоленное». Мы его получили буквально два года на-
зад. Поставили стулья, покрасили стены, и пространство стало сту-
дией, где мы уже играем спектакли. Важно, что это своё помещение, 
куда можно прийти в любое время. Ребят отсюда не выгнать. И всё, 
что сейчас, — сделано их руками. Нам здесь очень уютно.  

— Я слышала, что ребята очень хотят в студию ковролин.

— Ребята хотят не только ковролин. Нужны хотя бы приличные 
кресла для зрительского зала. 

— Что в репертуаре студии? И что планируется в ближай-
шем будущем?

— Помимо нашего концертного номера по кушнеровскому сти-
хотворению, с которого всё началось, в этом сезоне у нас спектакль 
«Чудная баба». В будущем году выпускаем спектакль под названием 
«ОБЕЖ», но что, это пока рассказывать не будем.

— Ребята-студийцы поздравили Вас настоящей авторской 
пьесой, которую скромно назвали «капустник». Это стало для 
Вас приятным сюрпризом? 

— Для меня всё, что они делают, — сюрприз. В этот раз это был 
не капустник, а реальный спектакль, потому что они писали сцена-
рий, ставили по всем канонам театра. Его нужно немного дорабо-
тать, сделать концовку, и это станет полноценным спектаклем, ко-
торый будет играться. 

— Что бы Вы пожелали герценовцам в наступающем году?  

— Я пожелал бы добра и впечатлений. Добро, может быть,  
абстрактное понятие, но надо стараться всегда и во всём видеть  
что-то хорошее.

ЛУЧШИЙ ПОДАРОК 
МАСТЕРУ — 
СПЕКТАКЛЬ

Студенты, занимающиеся в театре-
студии Герценовского университета, 
подготовили для Михаила Разумовского 
театральную постановку. 

Смотрите видеоинтервью 
с Михаилом Разумовским 
в проекте ПВ «Диалоги»

Театр-студия 
«Вознесенский, 39»


